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Ponte Nova sedia a Taça Sudeste de 
Handebol Cadete feminino e masculino
 Sob a coordenação da as-
sessora técnica da Confederação 
Brasileira de Handebol (CBHb), a 
tricampeã dos Jogos Pan-america-
nos, Lucila Vianna, começou na 
segunda-feira, 08 de abril, a Taça 
Sudeste de Handebol Cadete (14 
a 16 anos), nas categorias femini-
no e masculino. A final feminina 
está marcada para 19 horas de 12 
de abril. Em seguida o desfile das 
equipes encerrando a competição.
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Morre, aos 91 anos, o 
insuperável cartunista 
Ziraldo, de Caratinga
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Dois assassinatos 
em menos de 08 
horas engrossa a 

estatística criminal

MEIO AMBIENTE
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Horta Comunitária
 e Ecológica do 

Passa-Cinco está 
desativada desde 2017
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 Antes chegar ao plenário Legislativo ponte-no-
vense, que aprovou em poucas horas, o valor do reajuste 
do Vale-refeição, que era de R$9,00, foi negociado pela 
presidente do Sindserp, Tia Denise, com o Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães, tendo como participantes da mesa 
de negociação a vereadora Aninha de Fizica (PSB) e os 
secretários da Segov e Seplade.

Sindserp faz história e conquista 
reajuste do Vale-refeição para os 

servidores de Ponte Nova
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Morador do Bairro 
Copacabana é preso  com 

arsenal de armas e munições
 O morador da Rua Paulo Moreira Bran-
dão, localizada no Bairro Copacabana, Fábio Du-
tra, 51 anos, foi preso no fim da tarde de 04 de 
abril. Com ele foi apreendido um pequeno arse-
nal de armas e munições. Com ele foi apreendi-
do um pequeno arsenal de armas e munições.

Lance da partida entre a Associação Desportiva Centro Olímpico (azul) e o E.C Palmeirense/Ponte 
Nova, que venceu por 34 a 32: Davi, atleta de Ponte Nova, arremessando

O secretário municipal de Esporte, Lazer e Juventude de Ponte Nova, Marcos Dias e Lucila
Vianna, da CBHb

CIÊNCIA/SAÚDE
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Ciência define a partir de 
qual idade a pessoa é “velha”
 No Brasil, uma pessoa pode ser 
considerada idosa a partir dos 60 anos. 
Segundo pesquisadores da Universidade 
Stanford (Califórnia/EUA), este processo 
começa, em média, aos 34 anos. O auge 
da velhice chega depois dos 78 anos.
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 Começou 
o maior torneio de 
futebol do nosso 
continente, cha-
mado Conmebol 
Libertadores da 
América. A prin-
cípio esse nome 
era incomum. Mas 
não foi com ele 
que o torneio foi 
criado. Foi em 1959 e a primei-
ra disputa ocorreu em 1960 
reunindo 07 equipes. A disputa 
foi chamada de Copa dos Cam-
peões da América. A partir de 
1965 é que passou a se chamar 
Copa Libertadores da
América. O nome reverencia 
aqueles que lutaram pela in-
dependência de seus países, 
principalmente na luta contra 
os espanhóis nos séculos XVIII 
e XIX. Os nomes mais conhe-
cidos são os de Simon Bolivar, 
José de San Martín, Bernardo 
O’Higgins, Manuel Belgrano 
e Don Pedro I, dentre outros. 
Logo começaram os grandes 
patrocínios, com seu nome 
colocado no meio. Em 1997 
aconteceu o primeiro grande 
patrocinador e o torneio pas-
sou a chamar-se Copa Toyota 
Libertadores. A partir de 2017 
passou -se a chamá-lo de Con-
mebol Libertadores da Amé-
rica, quando a entidade Sul-
-Americana decidiu não mais 
negociar os “naming-rights”.
 Até a edição de 2023 
os países que mais venceram o 
torneio foram: Argentina (25) 
Brasil (23) Uruguay (8) Colôm-
bia (3) Paraguay (3) e outros 
com 1. Aqui nas Minas Gerais o 
Atlético tem 1 título e o Cruzei-
ro 2. Neste ano participarão 47 
equipes de 10 países. A Conme-
bol Libertadores passou a ser a 
competição de futebol mais im-
portante do continente. Não só 
pelo prêmio em dinheiro, mas 
por possibilitar participação no 
mundial de clube organizado 
pela FIFA. Além do prestígio e 
da cobiçada taça, o vencedor 
vai embolsar o equivalente a 
R$ 115 milhões. Esse prêmio 

é maior daquele ofe-
recido pela FIFA no 
Mundial de Clubes. A 
disputa vai ser intensa 
e não existe jogo fácil, 
mesmo que os brasi-
leiros se intitulem fa-
voritos. Vai ser preciso 
ser favorito dentro das 
quatro linhas.
 De modo geral, a mí-

dia esportiva dá favoritismo 
fácil em quase todos os jogos 
em que clubes brasileiros são 
envolvidos. Exemplos dos jo-
gos da última terça-feira (2): 
o milionário Flamengo foi a 
Colômbia enfrentar o Milioná-
rios (clube). As previsões mais 
pessimistas davam vitória do 
FLA por diferença de 02 gols. O 
placar final foi 1 x 1 com o ad-
versário empatando quando jo-
gava com 1 a menos. O Grêmio 
foi a Bolívia e perdeu de 2 x 0 
para o Club The Strongest. Na 
quarta-feira (3) o Botafogo re-
cebeu no Nilton Santos o Junior 
Barranquila da Colômbia. Per-
deu por 3 x 1. Na mesma data 
o Fluminense, último campeão 
da Libertadores, foi ao Peru 
enfrentar o Alianza Lima. Com 
muito suor conseguiu arrancar 
um empate (1 x 1). Igualmente 
o Palmeiras que foi a Argenti-
na jogar contra o San Lorenzo. 
Empate 1 x 1. Previamente, to-
dos eram tidos como favoritos.
 Mesmo os jogos con-
tra equipes que estão mal 
colocadas nos campeonatos 
nacionais, não significa que 
os jogos serão fáceis. A Liber-
tadores da América é transmi-
tida para todos os países do 
continente e outros do mundo. 
Uma oportunidade para joga-
dores despertarem interesse 
de grandes clubes para uma 
eventual transferência. A Copa 
Libertadores é uma vitrine. 
Está na hora de aprendermos 
as lições do 7 x 1. As equipes 
que outrora nos temiam evolu-
íram e procuram jogar de igual 
para igual. Já se foi o tempo 
em que eles tiravam o chapéu 
para os brasileiros.

Conmebol Libertadores da América

A Separação “Brasileira” dos Poderes!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Aprendemos na discipli-
na Filosofia do Direito, a respeito 
da Separação dos Poderes, entre 
Legislativo, Executivo e Judiciário, 
teoria originária do Século XVIII 
pelo filósofo francês Montesquieu. 
Tal teoria foi criada para impedir 
a concentração de poderes e im-
possibilitar que o governo de uma 
só pessoa se transforme em uma 
tirania. Ou seja, a ideia é que cada 
um dos poderes atue de forma in-
dependente e cada um fiscalizando 
o outro para evitar que excedam os 
seus limites.
 O Brasil adotou tal te-
oria em sua Constituição Federal 
de 1988, conforme artigo 2º: “São 
Poderes da União, independentes 
e harmônicos entre si, o Legislati-
vo, o Executivo e o Judiciário.” É 
inclusive cláusula pétrea da nossa 
Constituição e não pode ser abo-
lida, tamanha a sua importância. 
Assim, percebemos que a Consti-
tuição segue a Teoria Francesa da 
Separação dos Poderes. Pelo me-
nos no papel.
 Numa guerra de narra-
tivas sem precedentes por aqueles 
que em 2022 prometeram pacificar 
o País, mas que querem é impor 
uma única narrativa, estamos ven-
do a impotência e apatia do Poder 
Legislativo nacional. Um Congres-

so fraco, sem iniciativa de fiscalizar 
o Poder Judiciário Supremo e suas 
decisões, refém de um outro Poder, 
o Judiciário, no caso, o Supremo 
Tribunal Federal, que nas mãos de 
um certo Ministro vem praticando 
ilegalidades e inconstitucionalida-
des diversas, desde 2020. Come-
çou lá atrás,quando tal ministro 
determinou ao ex-PR que não no-
measse o Delegado-geral da Polícia 
Federal. O atual PR pode fazer, mas 
o anterior não ... E a cada narrati-
va, a aposta dobra e a corda estica 
mais, mais e mais.
 A última agora foi, mais 
uma vez, em um Inquérito das 
Fake News, ou do Fim do Mundo 
segundo o ministro Marco Aurélio 
Mello, incluir o bilionário sul-a-
fricano e norte- americano Elon 
Musk, dono da rede X e um dos 
homens mais ricos do mundo por 
ter revelado, sim, ordens ilegais do 
tal Ministro de interferência e inge-
rência indevida no antigo Twitter. 
Em um Inquérito que nunca acaba, 
não termina, contrariando todas as 
normas de processo penal e de pra-
zos processuais.
 Em represália, o Gover-
no passa pano dizendo que vai 
romper contratos com a Starlink, 

empresa do bilionário, que forne-
ce internet via satélite na região 
Amazônica, onde é possível hoje 
verificar, em tempo real, a situa-
ção da floresta, como queimadas, 
e atender a população em pontos 
extremamente isolados. De novo 
ouviram o que não queriam: se isso 
acontecer, a Starlink vai fornecer 
internet de graça para creches, es-
colas e postos de saúde. Enquanto 
isso, os três poderes, a nível fede-
ral, ficam cada vez mais sem credi-
bilidade não só do povo brasileiro, 
mas agora do mundo.
 É narrativa em cima 
de narrativa, uma imprensa tra-
dicional militante e que abafa o 
caso de violência doméstica en-
volvendo o filho do PR e um go-
verno que não traz nenhum avan-
ço pro Brasil. Não tem proposta, 
a economia não gira, empresas 
estão fechando todos os dias ... 
Ah, mas o atual PR não fala pa-
lavrão! Certamente é o pretexto. 
“Parabéns aos isentões”. Está na 
hora do povo ir às ruas e pedir o 
impeachment do “Governo Dil-
ma 3.0” e de outros. A separação 
dos poderes não está plena como 
em tempos recentes. Abraço!

Ainda sobre a Ditadura Militar: para que 
jamais esqueçamos da crueldade militar

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Nilmário Miranda com o retrato artístico de Adrianinho Fonseca (assassinado pela Ditadura Militar), em 1º de 
Maio de 2014, na Praça Getúlio Vargas, Ponte Nova

 Na semana passada, exa-
tamente na terça-feira passada, 02 de 
abril, descendo do 7º andar do Mila 
Center, onde trabalho no Líder Notí-
cias e gravo noticiários para as rádios 
“Líder FM 93,9 MHz (Ponte Nova)” e 
“Montanhesa AM 670 KHz”, ambas 
de Ponte Nova, e “Líder FM 93,9 MHz 
(Ubá)”, tive o prazer de me encontrar 
com o advogado Adriano Campos 
Marques e sua mãe Cor Maria. O Dr. 
Adriano é filho do meu colega de ado-
lescência na Vila Centenário, Dr. José 
Renato Marques, quando vim para 
Ponte Nova.
 Perguntei como estava 
seu pai. “Ele continua com cabelos 
grandes e com barba. Acho que está 
querendo te imitar (rsrsrs)”, disse Dr. 
Adriano, emendando: “Li seu artigo 
sobre a Ditadura Militar”. Como arti-
culista, isso coloca meu ego com alto 
grau de adrenalina. Mas, ao mesmo 
tempo, percebo que a juventude está 
atenta e precisa ficar sabendo das 
atrocidades do regime de exceção, 
que ditou suas atrocidades contra o 
povo brasileiro.
 E se não existissem mi-
litares com culhões teríamos novo 
Golpe Militar, que estava sendo arqui-
tetado por Jair Bolsonaro e o general 
de 04 estrelas, Waldemar Braga Net-
to, seu capacho. Ele teve a audácia de 
chamar o seu companheiro de farda, 
general Marco Antônio Freire Gomes, 
de “cagão”, por não aceitar a minuta 
golpista. Depois do STF definir que as 
Forças Armadas não são poder mode-
rador, está na hora de botar na cadeia 
os militares golpistas. Está perto!

 Ainda sobre a Ditadura, 
é bom lembrar de Nilmário Miranda: 
preso político na ditadura militar, 
primeiro titular de uma pasta voltada 
aos direitos humanos do país, ex-de-
putado estadual e federal por vários 
mandatos, jornalista, escritor e hu-
manista de referência nacional.
 Ele é de Belo Horizonte, 
mas foi criado em Teófilo Otoni, cida-
de do Norte de Minas. Começou com 
ativismo social em instituições cató-
licas e movimentos estudantis. Aos 
17 anos de idade, na capital mineira, 
Nilmário Miranda ingressou em uma 
organização que enfrentava a Ditadu-
ra Militar, por convite de “Dilminha” 
- ninguém menos que a ex-presidenta 
da República, Dilma Rousseff.
 Durante o ativismo polí-
tico na Ditadura Militar, Nilmário Mi-
randa teve que renunciar à convivên-

cia com a família e ao emprego formal. 
Viveu na clandestinidade por 04 (qua-
tro) anos e meio, foi condenado como 
inimigo do País e ficou preso por 03 
(três) anos e meio pelos órgãos de re-
pressão do regime. Devido às torturas 
sofridas, ele está há 50 anos sem ou-
vir com o ouvido esquerdo, mas tem a 
esperança de voltar a ter uma audição 
completa com o avanço da medicina.
 Em 2014, como depu-
tado federal, pelo PT, ele esteve em 
Ponte Nova, prestigiando o ato de 1º 
de Maio, Dia do Trabalhador, quando 
propus trocar o nome da Praça Ge-
túlio Vargas para Praça Adrianinho 
Fonseca (Adriano Fonseca Filho), 
este sim um nacionalista! Questionei 
onde está retrato do guerrilheiro do 
Araguaia, pintado pelo artista plásti-
co Ayrton Pyrtz. E não obtive resposta 
das autoridades municipais!
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Câmara de Ponte Nova se mobiliza e aprova novo valor do Vale-refeição
Valor do reajuste foi negociado pela presidente do Sindserp, Tia Denise, com o prefeito Wagner Mol, 

na manhã de 08 de abril. Participaram secretários e a vereadora Aninha de Fizica (PSB)

O Prefeito Wagner Mol Guimarães, presidente do Sindserp, Tia Denise, e a vereadora Aninha de Fizica (PSB), 
além de Sandra Regina Brandão Guimarães e Afonso Tim Mauro Pinho Ribeiro, participaram da negociação Câmara de Ponte Nova aprovou o reajuste do Vale-refeição Fac-símile do jornal Sindserp Notícias anuncia o benefício em março de 2.000

 Depois de realizar 
03 (três) reuniões no Plená-
rio João Mayrink e outra, em 
conjunto, pelas comissões de 
Finanças, Legislação e Justiças, 
de Serviços Públicos Munici-
pais e de Orçamento e Tomada 
de Contas, a Câmara de Ponte 
Nova aprovou na tarde de 08 
de abril, por 11 votos favoráveis, 
o novo valor do Vale-refeição 
que será de R$13,12 a ser pago 
para os servidores municipais 
da administração direta e indi-
reta (DMAES),que trabalham 08 
(oito) horas diariamente.
 O Projeto de Lei Com-
plementar (PLC), de autoria 
do Executivo, que trata sobre o 

tema, tramitou de forma célere 
graças à mobilização da Câma-
ra. A matéria foi protocolado na 
Câmara, eletronicamente, por 
volta das 12h30min. O Poder 
Executivo explicou na exposi-
ção de motivos que o novo valor 
do auxílio, extra remuneração 
salarial mensal, considera a 
variação do Índice de Preços ao 
Consumidor (INPC) de abril de 
2016 até dezembro de 2023.
 Antes de chegar ao 
plenário do Legislativo ponte-
-novense, o valor do reajuste 
do Vale-refeição que era de 
R$9,00, foi negociado pela pre-
sidente do Sindserp (Sindicato 
dos Servidores Públicos Muni-

cipais e Autarquias), Tia Denise 
(Denise Aparecida de Moura) 
com o Prefeito Wagner Mol 
Guimarães, tendo como partici-
pantes da mesa de negociação 
a vereadora Aninha de Fizica 
(PSB), a secretária municipal de 
Governo, Sandra Brandão Re-
gina Guimarães, e o secretário 
de Planejamento e Desenvolvi-
mento Econômico, Afonso Tim 
Mauro Pinho Ribeiro. O momen-
to aconteceu no gabinete do 
Executivo, na Avenida Caetano 
Marinho, 306, Centro Histórico.
 A presidente do Sind-
serp, Tia Denise, disse naquela 
manhã de 08/04: “Hoje é um 
dia de vitória e progresso para 

por outra mulher, Lourdinha 
Salles. A Comissão de Negocia-
ção era composta pelo jornalis-
ta Ricardo Motta, pelo advogado 
Dr. Mauro Serra (ambos asses-
sores), pela presidente Lourdi-
nha e pelo tesoureiro Marcos 
Antônio Gomes, o Tony Gomes.
 Do outro lado da mesa 
estava o secretário de Fazenda, 
Eduardo Bemfeito, que exigiu 
parecer que comprovasse a im-
portância do Vale-refeição. A 
equipe provou que o benefício 
não entrava na imposição pre-
vista pela Lei de Responsabili-
dade Fiscal, que determinava 
o percentual de 60% (Lei Rita 
Camata) do orçamento para 

todos nós! Em reunião realiza-
da esta manhã, no gabinete do 
Prefeito, o Sindserp, ao lado da 
vereadora Aninha de Fizica, 
conseguiu corrigir a defasa-
gem do auxílio - alimentação! 
O Prefeito Wagner Mol assumiu 
o compromisso de enviar ime-
diatamente o projeto de lei que 
garantirá o reajuste”.
 Histórico do Vale-re-
feição - O benefício foi criado 
em projeto de lei de iniciativa 
do vereador José Costa (PTB), 
em 1.991. O Vale-refeição só foi 
implantado 09 (nove) anos de-
pois, em 13 de abril de 2.000, 
após intensa negociação do 
Sindserp, na época presidido 

salários. Na época o Salário-mí-
nimo era de R$ 151,00 e o Vale- 
refeição representava um rea-
juste de 29,13%. Atualmente, 
de R$1.412,00 e o Vale-refeição 
representa 20,54%. Com isso, 
o poder de compra está abaixo 
daquela época.
 Atualmente, a conquista 
do reajuste do Vale-refeição tem 
muito a ver com a intensa campa-
nha do servidor público municipal, 
lotado no DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto e Sane-
amento), Tuca Maia, que recebeu 
apoio do Sindserp. Ele já mereceu 
reportagem no Líder Notícias no 
ano passado e recentemente pelo 
Instagram do Líder Notícias.



@lucilavianna - Lembrança de tem-
pos maravilhosos!

@guilhermecsalgado – Vamos, va-
mos! Força e vamos vencer!

@eulerantoniogomes - Quer mais? 
Trate bem os bichos!

@aliceinessilva - Dever cumprido. De 
branco pela paz!
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Mariza Caralho

 Adriana Leite, uma das maiores nadadoras 
que Ponte Nova viu nas águas da piscina do E.C Pal-
meirense e do Pontenovense Futebol Clube, postou 
foto na internet com seu querido e saudoso pai, Lauro 
Leite. Adriana é filha da ex-Delegada de Ensino, hoje 
substituída pela Superintendente Regional de Ensino, 
Beatriz Leite. Bons tempos de uma grande atleta!

 O radialista ponte-novense Luiz Carlos Silva, o 
Lula para os amigos e para os ouvintes da Band News 
onde, ainda, narra futebol depois de aposentado pela 
Rádio Globo do Rio de Janeiro. Em recente ida à Fede-
ração de Futebol do Estado do Rio de Janeiro (FERJ) en-
controu-se com o mega compositor Michael Sullivan, 
parceiro de Paulo Massadas. Lembra-se de “Um Dia de 
Domingo”, cantada por Tim Maia e Gal Costa?”.

Adriana Leite

Lula e Michael Sullivan

 A ativista da rede 
social, principalmente Fa-
cebook, Mariza Carvalho, 
comemorou esta semana o 
aniversário do seu irmão, o 
eterno gente boa, Fabiano 
Guimarães, que é um cara 
especial e servidor da Prefei-
tura de Ponte Nova, há vários 
anos. Antes disso, Mariza 
Carvalho postou foto com a 
tia para comemorar a Páscoa, 
em 07 de abril: “Domingo de 
Páscoa com a maravilhosa 
tia Magda! ".
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 Abril é Azul para 
conscientizar sobre o autis-
mo. A importância da cam-
panha foi um dos assuntos 
ressaltados pela vereadora 
Suellenn Fisioterapeuta 
(PV) durante o expediente 
da Palavra da reunião da 
Câmara. “Um tema extre-
mamente importante para 
a nossa sociedade, para a 
conscientização. Essa cons-
cientização é um esforço 
contínuo para que a gente 
possa construir uma socie-
dade mais inclusiva, mais 
compassiva e mais compre-
ensiva”, disse.
 A parlamentar mu-
nicipal, que participou da 
"1ª Caminhada pela Cons-
cientização do Autismo" no 
domingo dia 07 de abril, lem-
brou que é autora de projetos 
aprovados pelo Legislativo 
ponte- novense que benefi-

ciam pessoas com autismo 
em Ponte Nova. “O nosso 
mandato tem 02 (dois), que 
são: atendimento prioritário 
para as pessoas que pos-
suem o autismo e também o 
cordão de girassol, que in-
clui também o autismo como 
doença rara”, explicou.
 Farmácia Integra-
da - Uma semana após expor 
problemas estruturais e de 
armazenamento de medica-
mentos na Farmácia Integra-
da, Suellenn voltou a falar so-
bre o assunto. Desta vez, ela 
alertou que há vários locais 
com água parada no espaço, 
que também está sem gera-
dor de energia. “A Farmácia 
Integrada está sem gerador. 
Se acontece um pico de luz, 
como é que ficarão as medi-
cações que têm que ser refri-
geradas?" alertou a vereado-
ra do Partido Verde.

Suellen Fisioterapeuta (PV) 
ressalta campanha para 

conscientização sobre o autismo

Projeto que extingue cargos, cria outros e 
propõe abono para coordenadores foi adiado

Regularização Fundiária do Distrito Rosário do Pontal 
é comentada pela vereadora Fiota (União Brasil)

Guto Malta (PT) quer repactuação com Loteamento Estrela da Mata para 
resolver problema de inundações no Santo Antônio e Recanto das Pedras

A vereadora Suellen Fisioterapeuta (PV) participou da caminhada que tratou do autismo, 
inclusive como locutora ativista

Vereador Guto Malta (PT)) quer que a empresa do Loteamento Estrela realize trabalhos de 
drenagem como medida compensatória

 O vereador Guto 
Malta (PT) defendeu um 
novo acordo entre a Prefei-
tura de Ponte Nova e o lote-
amento Estrela da Mata, uma 
vez que a construção do novo 
Fórum em área cedida pelo 
empreendimento não será 
concretizada. Nesta repactu-
ação entraria novas medidas 
compensatórias, que são pre-
vistas em virtude de Licen-
ciamento Ambiental.
 A partir das res-
postas do Poder Executivo, 
ao seu requerimento sobre 
o assunto, o parlamentar 
municipal abordou sobre o 
tema durante a Palavra Li-
vre da reunião da Câmara 
de Ponte Nova, na última 

 O Projeto de Lei 
Complementar de autoria 
do Poder Executivo, entrou 
em período de vista por 
07 (sete) dias, a pedido de 
Guto Malta. O texto altera 
02 (duas) Leis Municipais 
para criar e extinguir car-
gos da Prefeitura de Ponte 
Nova (foto), que também 
terá a estrutura de órgãos 
modificada e proposta para 
pagamento de adicionais 
para coordenadores de 
setores da administração 
municipal, que pode che-
gar a R$500,00.
 De acordo com a 

 A vereadora (Rai-
munda) Fiota, atualmen-
te filiada ao partido políti-
co União Brasil comentou 
em recente reunião da 
Câmara de Ponte Nova 
sobre a regularização fun-
diária que está aconte-
cendo no Distrito Rosário 
do Pontal. Ela convocou 
os moradores para parti-
cipar e levar os documen-
tos necessários.
 “Teve a reunião 
convidando as pessoas 
da Rua Santa Lúcia, Nos-
sa Senhora Aparecida e 
Santa Mônica. Eu peço às 
pessoas, não esqueçam, 
levem os documentos, 
porque é uma coisa muito 
importante, é um aconte-
cimento único”, disse Fio-
ta, que ainda argumentou: 
“As pessoas vão ter posse 

segunda-feira, 8 de abril. 
De fato, houve a devolução 
do terreno, mas o Prefeito 
Wagner Mol Guimarães está 
alegando que a área institu-
cional está de acordo com as 
leis do loteamento.
 Guto Malta questio-
na: “Se a área institucional 
não serve para construir, 
também não serve para a 
prefeitura minicipal”. Ele 
propõe que é preciso fazer 
uma discussão com o em-
preendedor e fazer nova 
uma repactuação.
 O parlamentar mu-
nicipal, que é pré-candidato 
a prefeito municipal de Pon-
te Nova, disse que o novo 
acordo abre espaço para so-

Exposição de Motivos que 
acompanha a proposta, o 
PLC visa a equalizar as Co-

das suas casas, com di-
reitos iguais aos outros 
bairros, porque tudo que 
se pede lá para cima não 
pode fazer porque o bair-
ro está irregular”.
 A vereadora, que 
tem sua base eleitoral no 
Distrito Rosário do Pontal, 
apelou ao Poder Executivo 
para resolver a situação do 
muro de contenção locali-
zado na Rua Manoel Ma-
rinho Camarão. Ela pediu 
que se faça outra licitação 
para realizar a obra. Fiota 
foi dramática: “Falar mais 
uma vez, pedir pelo amor 
de Deus. Não tem mais 
condições. Teve a licita-
ção, não apareceu nin-
guém. Do jeito que está 
não pode ficar. A casa 
está muito na beiradinha, 
muito risco”.

lucionar o problema de dre-
nagem pluvial que afeta a 
região e os bairros Santo An-
tônio e Recanto das Pedras, 

ordenadorias I e II em uma 
unidade com a denomina-
ção de Coordenadoria. Além 

que ficam abaixo. Incluindo 
ainda a Vila Lanna e Rua 
João Vidal de Carvalho, no 
Guarapiranga.

disso, pretende-se alterar o 
vencimento de alguns car-
gos e criar cargos efetivos de 
Analista de Planejamento 
e Orçamento e Analista de 
Controle Interno.
 Também é inten-
ção criar três novos Depar-
tamentos: de Tecnologia 
da Informação, para subs-
tituir a Coordenadoria I de 
TI; de Orçamento, no lugar 
da função gratificada; e de 
Assistência Farmacêutica, 
para substituir a Coorde-
nadoria II, em razão da 
ampliação da rede e dos 
atendimentos.

A3TV.BR
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Após 05 anos suspenso, a FAPEMIG retomou seu programa BIPDT

“Oficina Tira-dúvidas Itinerante” orienta 
municípios na descentralização de gestão da saúde

 A Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Familagem) 
divulgou o resultado da Cha-
mada 015/2023 – Bolsa de 
Incentivo à Pesquisa e ao 
Desenvolvimento Tecnoló-
gico para o Pesquisador Pú-
blico Estadual – (BIPDT). A 
publicação no Diário Oficial 
de Minas Gerais foi tornada 
pública na sexta-feira passa-
da, 05 de abril de 2024.

As superintendências Regio-
nais de Saúde (SRS) de Ponte 
Nova e Manhuaçu, em parce-
ria com o Colegiado de Secre-
tarias Municipais de Saúde 
(Cosems-MG), realizou na se-
mana passada (04/04) reu-
nião técnica no Sindicato dos 
Produtores Rurais de Ponte 
Nova, localizado na Rua João 
Vidal de Carvalho, no Bairro 
Guarapiranga.
 Objetivo da reunião 
serviu para orientar os mu-
nicípios que possuem pres-
tadores privados que ofertam 
serviços hospitalares ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 
em relação ao processo de 
descentralização da gestão da 
Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG).
 Entende-se por des-
centralização a transferência 
da gestão dos prestadores de 
serviços de média e alta com-
plexidade do Estado para os 
municípios. Estiveram pre-
sentes gestores e equipes téc-
nicas (jurídicas e contábeis) 
dos seguintes municípios da 
macrorregião de Saúde Les-
te do Sul: Ponte Nova, Dom 

 Ao todo, foram 
apresentadas 276 propostas, 
sendo que 152 foram apro-
vadas, 13 foram indeferidas, 
06 (seis) desclassificadas, 
58 não recomendadas e 
47 não foram priorizadas 
à chamada. Dentre as não 
recomendadas está a úni-
ca proposta analisada da 
UFV. A relação completa das 
propostas aprovadas e não 
aprovadas está disponível 

Silvério, Guaraciaba, Pieda-
de de Ponte Nova, Urucânia, 
Paula Cândido, São Pedro 
dos Ferros, Abre Campo, Ma-
tipó, Lajinha e Mutum.
 A reunião foi a 1ª 
de uma série de oficinas 
chamadas de “Tira-dúvidas 
Itinerante”, que têm agenda, 
ainda no mês de abril, em ou-
tras macrorregiões do estado. 
Recebidos pela superinten-
dente Regional de Saúde de 
Ponte Nova, Josy Duarte, e do 
coordenador de Regulação 
Assistencial da Superinten-

no site da Fapemig.
 A chamada busca 
incentivar pesquisadores pú-
blicos estaduais, detentores 
de títulos de mestre e/ou de 
doutor, com vínculo funcio-
nal/empregatício na admi-
nistração pública direta e/ou 
indireta do Estado de Minas 
Gerais, a desenvolver projetos 
de pesquisa científica e/ou 
tecnológica, que serão finan-
ciados por agências oficiais 
de fomento.

dência Regional de Saúde de 
Manhuaçu, Eduardo Alves de 
Souza, os representantes dos 
municípios apresentaram 
suas principais dificuldades.
 Eles foram ouvidos 
e orientados por diversos 
técnicos da SES-MG, entre os 
quais representantes da Sub-
secretaria de Acesso aos Ser-
viços de Saúde e da Subse-
cretaria de Regionalização), 
com  importante mediação 
do Colegiado de secretarias 
municipais de saúde do Esta-
do de Minas Gerais.

Fapemig publica resultado da Bolsa de Incentivo à 
Pesquisa e ao Desenvolvimento Tecnológico

PONTE NOVA

Dia 13 de abril é o "Dia D Vacinação" em Ponte Nova
 A secretaria muni-
cipal de Saúde e a Sala de 
Imunização de Ponte Nova 
informam que sábado, dia 
13 de abril, amanhã, é o 
“Dia D Vacinação”. Será de 
8 horas até 17 horas. A Sem-
sa anuncia que estarão dis-
poníveis todas as vacinas do 
calendário de vacinação de 
rotina e também as vacinas 
de campanha. A vacinação 
será feita, com avaliação do 
Cartão de Vacina.
 Este são os locais 
onde serão aplicadas as va-
cinas: Sala de Imunização 
do Triangulo, na Rua João 
Alves de Oliveira, ao lado 
PSF Sette de Barros; PSF 
Santo Antônio, localizado 
na Rua Márcio Campante 
Brandão, Vale do Ipê; PSF 
José Pinto da Paixão/Toti-
nho, na Rua Tocantins, no 

Bairro São Pedro e no PAM 
(Posto de Atendimento Mé-
dico), Rua Carlos Gomes, 
21, Bairro Esplanada.
 Documentos obri-
gatórios: Cartão de Vacina, 
CPF e RG. É obrigatório 
que profissionais de saú-
de, educação e estudan-
tes comprovem o vínculo. 
Documentos obrigatórios 

para pais e/ou responsá-
veis para menores: apre-
sentar RG e CPF. Os adoles-
centes devem apresentar 
RG ou Certidão de Nasci-
mento, CPF, Cartão de Vaci-
na. Caso o adolescente não 
tenha CPF, deve apresentar 
o Cartão Nacional do SUS. 
Quilombolas levar compro-
vante de residência.
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Em Ponte Nova, é 
comum criadores de tilápias 
e outros peixes se depararem 
com mortandade de peixes. 
Muitos tentam explicar que 
eles morreram por falta de 
oxigênio, alegando superpo-
pulação. Recentemente, o ca-
seiro de um sítio na margem 
da Rodovia MG 262, (Ponte 
a BH) depois do Restaurante 
Caipira, enviou fotos do de-
sastre ecológico ocorrido no 
poço da propriedade rural, 
em Ponte Nova.
 Depois dos estudos 
realizados pela UNESP, com 
base em plantações de ca-
na-de-açúcar, em Presiden-
te Prudente, interior de São 
Paulo o mistério está desven-
dado. O uso indiscriminado 
de pesticidas pode envene-
nar criadouros de Tilápia do 
Nilo, que está entre os peixes 
mais consumidos no Brasil e 
no mundo.
 Espécie originária 
da África (Egito), ela tem boa 

 No compromisso con-
tínuo com a preservação am-
biental e o desenvolvimento 
sustentável, a Opção Agro, em-
presa no setor agrícola, com 
sede em São João de Manhua-
çu, tem sido destaque em uma 
importante iniciativa: a cam-
panha anual de recolhimento 
de embalagens de defensivos 
agrícolas. Por anos consecu-
tivos, a empresa tem liderado 
esse projeto ambiental, visan-
do contribuir para um meio 
ambiente mais limpo e saudá-
vel. Neste mês de abril, a cam-
panha faz o recolhimento em 
toda a região.
 A Opção Agro tem 
apoio de instituições como 
Emater (Empresa Mineira de 
Assistência Técnica e Extensão 

capacidade de adaptação a 
diferentes condições ambien-
tais e apresenta crescimento 
rápido em cativeiro, a princi-
pal forma de abastecimento 
do mercado. A UNESP investi-
gou os efeitos de resíduos dos 
pesticidas parationa-metílica 
(MP) e imazapique (IMZ) so-
bre esse animal.
 No estudo da UNESP 
foram utilizadas técnicas 
avançadas de microscopia 
para examinar alterações 
celulares nas brânquias das 
tilápias expostas a esses pes-
ticidas em condições contro-
ladas de laboratório. O traba-
lho teve apoio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa de São 
Paulo (FAPESP).
 Herbicida IMZ é au-
torizado para uso no Brasil no 
plantio do amendoim, arroz, 
cana-de-açúcar, milho, pasta-
gem, soja, sorgo e trigo. Porém, 
é considerado altamente tóxico 
e pode causar danos ao meio 
ambiente e à saúde humana.

Rural), IMA (Instituto Minei-
ro Agropecuária) e ADEMIG 
(Associação dos Comerciantes 
Defensivos Matas de Minas Ge-
rais), a Opção Agro tem alcan-
çado resultados significativos 
nessa campanha.
 A iniciativa de recolhi-
mento de embalagens conscien-
te é um marco no calendário da 
empresa, que tem calendário 
até o fim de abril para receber 
as embalagens nas cidades de 
Matipó, Santa Margarida, Ma-
nhuaçu, Fervedouro, Araponga, 
entre outras. A empresa mobili-
za equipes e parceiros para faze-
rem a coleta dos materiais. Toda 
a comunidade é convidada a se
juntar a esse esforço coletivo em 
prol de um futuro mais sustentá-
vel e equilibrado para todos.

Resíduos de pesticidas 
aplicados em plantações de 

cana-de-açúcar, soja e pastagem

Opção Agro realiza coleta de 
embalagens de defensivos agrícolas: 

preservação do meio ambiente

buição das verduras e legu-
mes era direcionada pela 
secretaria municipal de De-
senvolvimento Rural. Toda a 
produção era orgânica.
 Euler Santos disse 
que eram plantados todos 
os tipos de verduras e legu-
mes: couve, almeirão, alface, 
rúcula, mostarda, beterraba, 
repolho, cenoura, pimen-
tão, tomate, almeirão japo-
nês, espinafre, cebolinha, 
rabanete, cebola, laranja, 
mexerica, limão e banana, 
quiabo, abóbora, pepino, en-
tre outros, além de criação 
de galinhas caipiras, patos 
e gansos. “Eram 02 (duas) 
caminhonetes por semana, 
atendendo Asilo Municipal, 
escolas e creches. Que pena 
que tudo acabou”, disse Eu-
ler Santos.
 A Horta Comuni-
tária do Passa-Cinco ainda 
mantinha estreita ligação 

dor tenha licença da ANM, 
a proibição da lei municipal 
sobrepõe-se, como é o caso 
da proibição de se construir 
hidrelétrica em Ponte Nova. 
A não fiscalização pode ser 
considerada improbidade 
administrativa”.
 A Agência Nacio-
nal de Mineração (ANM) só 
consegue fiscalizar no país 
01 (uma) a cada 40 opera-
ções de mineração – cha-
madas de lavras – devido à 
reduzida quantidade de fis-
cais nos quadros do órgão. 
Segundo a Agência, para 
fiscalizar todos os títulos 
"de maneira acurada, de-
talhada e conforme todos 
os parâmetros" seria ne-
cessário um reforço no qua-
dro de aproximadamente 
4.000 fiscais: hoje são 140.

 Um dos mais im-
portantes empreendimentos 
coletivos de Ponte Nova, a 
Horta Comunitária, iniciada 
na administração do Prefeito 
Joãozinho de Carvalho em 
convênio com a Secretaria 
de Estado da Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp), via 
Penitenciária de Ponte Nova 
I, que cedia a mão de obra: 
os presos albergados que 
podiam reduzir a pena de 
01 (um) dia a cada 03 (três) 
dias trabalhados.
 A Horta Comuni-
tária era coordenada pelo 
então Agente Penitenciário 
(hoje Polícia Penal), Euler 
Santos, graduado em Gestão 
Ambiental pela UniViçosa, 
com cursos especiais sobre 
recuperação de nascentes. A 
horta ficava ao lado da peni-
tenciária e ocupava cerca de 
02 (dois) hectares, com mais 
de 300 canteiros. A distri-

 Apesar de existir 
legislação, que  proíbe o ga-
rimpo nas águas do Rio Pi-
ranga, denúncias dão conta 
de que até 2021 não havia 
nenhuma embarcação e nem 
mergulhadores trabalhado-
res. A partir de 2022, a situ-
ação piorou: hoje foram con-
tabilizadas 10 embarcações 
(barcos) espalhados pela ca-
lha do maior recurso hídrico 
de Ponte Nova, inclusive na 
área de expansão.
 Segundo o advogado 
Dr. Leonardo Rezende, espe-
cialista em licenciamentos 
ambientais e defensor de atin-
gidos pela lama da barragem 
de Mariana, a responsabilida-
de de fiscalizar o garimpo em 
Ponte Nova é da secretaria 
municipal de Meio Ambiente: 
“Mesmo que o empreende-

Os detentos albergados construíram mais de 300 canteiros

Balsa de garimpo na comunidade do Brito, o proprietário exibiu licença da ANM e da SUPRAM

Ricardo Motta, Tânia e Euler Santos na colheita de ararutaCaminhonete cheia de legumes e verduras: 02 (duas) vezes por semana a produção era dis-
tribuída gratuitamente

Garimpo clandestino invade áreas do Rio Piranga, 
mesmo com legislação municipal proibindo em Ponte Nova

com o Codema (Conselho 
Municipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente), 
na época presidido pelo am-
bientalista Ricardo Motta, 
que promoveu o resgate da 
cultura da araruta, em 2014, 
com mudas cedidas pela 
moradora do Ribeirão, zona 
rural de Ponte Nova, Tânia.  
 (*) A araruta é uma 

 A informação 
consta em um extenso do-
cumento produzido pelo ór-
gão e encaminhado à CPI da 
Braskem no Senado Federal, 
após questionamento dos 
parlamentares sobre vários 
aspectos da atuação e fiscali-

raiz que contém boas quanti-
dades de fibras, que ajudam 
a aumentar o bolo fecal e re-
gular a frequência das eva-
cuações, podendo ser usada 
no tratamento de prisão de 
ventre, diarreia e síndrome 
do intestino irritável. Pode 
ser usada ao natural, cozida 
ou ensopada. Serve na for-
ma de farinha, no preparo de 
bolos, bolachas e mingaus, 
por exemplo.

zação da Braskem na explo-
ração de sal-gema do subso-
lo de Maceió. A ANM diz que 
existe no Brasil um universo 
fiscalizável de 40.111 títulos 
de lavra, que é a concessão 
que credencia uma empresa 
para exploração mineral.

Horta Comunitária e Ecológica do 
Passa-Cinco está desativada desde 2017

MORTANDADE DE PEIXES
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Ciência define a partir de 
qual idade a pessoa é "velha"

QUANDO COMEÇAMOS A ENVELHECER?
 "O envelheci-
mento é um fator de ris-
co predominante para 
diversas doenças crô-
nicas que limitam a ex-
pectativa de vida", afir-
mam os pesquisadores, 
em artigo publicado na 
revista científica Nature 
Medicine, do Reino Uni-
dos (Inglaterra).
 Com a acelera-
ção do relógio bioló-
gico, alguns sinais da 
velhice ficam bastante 
visíveis,como rugas no 
rosto, cabelos brancos, 
redução nos níveis de 
audição e de visão, len-

 No Brasil, uma 
pessoa pode ser con-
siderada idosa a partir 
dos 60 anos. Tramita na 
Câmara dos Deputados 
projeto de lei para ele-
var a idade mínima para 
65 anos. No entanto, se-
ria possível descobrir 
a partir de qual idade a 
pessoa começa a ficar 
"velha" com o corpo 
apresentando os primei-
ros sinais de declínio? 
Segundo pesquisadores 
da Universidade Stan-
ford (Califórnia/EUA), 
este processo começa, 
em média, aos 34 anos. 
O auge da velhice chega 
depois dos 78 anos.
 Entre 2010 e 

tidão e, às vezes, incon-
tinência urinária.
 Entretanto, os 
pesquisadores defen-
dem que esse processo 
externo começa muito 
antes, dentro do orga-
nismo. As primeiras al-
terações começam aos 
34 anos e vão até aos 60 
anos, na fase definida 
como idade adulta. Dos 
60 aos 78 anos, o indi-
víduo experimenta a 
maturidade tardia. De-
pois dos 78 anos, chega 
finalmente a velhice: 
aqui, a pessoa é "velha".

2022, ano em que foi 
realizado o Censo do 
IBGE, concluiu-se que o 
número de pessoas com 
65 anos ou mais cresceu 
57,4%. É inegável que 
a população brasileira 
está envelhecendo, mas, 
para manter a qualidade 
de vida dessas pessoas, 
é preciso ouvir quais são 
as suas necessidades.
 Voltemos aos 
estudos realizados Esta-
dos Unidos da América: 
para descobrir quando a 
pessoa inicia o processo 
de envelhecimento, não 
foi contabilizada a ida-
de cronológica, ou seja, 
aquela medida em anos 
vividos. A conta foi feita 

a partir dos diferentes ní-
veis de proteínas presen-
tes no plasma (a parte do 
sangue sem células) de 
mais de 04 (quatro) mil 
indivíduos, com idades 
entre 18 e 95 anos.
 Entre os idosos, 
a incontinência uriná-
ria é queixa comum. 
De acordo com a So-
ciedade Brasileira de 
Urologia, cerca de 10 
milhões de brasileiros 
apresentam certo grau 
de incontinência. Esta 
condição atinge 45% 
das mulheres e 15% 
dos homens acima dos 
40 anos. É um número 
maior até do que o de 
diabéticos no país.

Após analisar proteínas no sangue de 04 mil pessoas, cientistas determinam quando uma pessoa está velha (crédito da imagem: ANIRUDH/Unsplash)

Lembre-se: velhice não é doença!
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. Está publicado no 

canal do TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral): segundo o 
art. 87 do Código Eleitoral, 
só podem concorrer às elei-
ções os candidatos que esti-
verem filiados a um partido 
político, pois no Brasil ain-
da não se adotou a candi-
datura avulsa. Uma vez que 
cada partido político possui 
inúmeros filiados, é neces-
sário escolher entre eles, 
em convenção partidária, 
os que serão candidatos a 
cargos eletivos.
 Convenção parti-
dária é a reunião de filiados 
a um partido político para 
julgamento de assuntos de 
interesse do grupo ou para 
escolha de candidatos e for-
mação de coligações,que é 
união de dois ou mais par-
tidos a fim de disputarem 
eleições para cargo majori-

tário (prefeita(o) e vice-pre-
feita(o). Conforme estabe-
lece a Lei n° 13.165/2015, 
Lei da Reforma Política, as 
convençõesdevem ocorrer 
no período de 20 de julho a 
5 de agosto deste ano.

os números concedidos à 
sua legenda na eleição an-
terior e aos candidatos, o 
direito de manter os núme-
ros que lhes foram atribuí-
dos na eleição anterior para 
o mesmo cargo.

 Durante as con-
venções será sorteado, 
em cada circunscrição, o 
número com o qual cada 
candidato concorrerá. Aos 
partidos políticos fica ga-
rantido o direito de manter 

Convenções partidárias serão 
realizadas entre julho e agosto de 2024
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 Saudações frater-
nas peregrinos do Universo! 
Chegamos ao nosso encon-
tro mensal aqui no Líder 
Notícias. A provocação do 
Tarot para o mês de abril 
foi encontrada por meio de 
cálculos. Imperador, Louco, 
Pendurado e Força são os 
emblemas encontrados.
 Mês regido pelo 
Imperador que representa 
as lideranças pelo mundo, 
grandes corporações, im-
périos, nações fortes e es-
táveis, símbolo do pai, da 
ordem e do capitalismo. O 
Louco no aspecto negativo 
é o caos, a insanidade, ca-
lamidade, a negligência, os 
deslocamentos em massa. O 
Pendurado desafia a relaxar 
no esforço, fazer yoga, tor-
nar-se mestre de si mesmo. 
O Afogado desafia ainda a li-
dar com os sacrifícios, o exí-
lio, a depressão, o martírio, 
o fim da vitalidade. A Força 
confronta o intelecto com os 
conflitos, guerras, disputas 
egoicas, competições, pro-
vas de força e de autocon-
trole, trabalhos hercúleos e 
a integridade moral.
 Resumidamente, 
um quarteto da pesada mar-
ca abril. Líderes serão desa-
fiados a fazer sacrifícios e a 
reconsiderar suas decisões. A 
ordem precisará considerar 
outros pontos de vista para 
superar contradições. Pode-
remos lidar com o martírio 
de um grande líder, a falên-
cia de grandes corporações, 
a queda de uma nação e con-
flito entre potências. O tal 
deus capital pode decidir-se 
por sacrificar a vida e apos-
tar no caos. Exilados, afoga-
dos, suicidas e depressivos 
desafiaram a sociedade a 
reconhecer a desumanidade 
das decisões de uma mino-
ria planetária que escraviza 
todo ser vivente deste orbe. 
Os temas guerra, conflitos, 
imigrantes, exilados, heróis 
martirizados, inocentes em 
perigo ganharão os noticiá-
rios que retratam a vida real. 
As vítimas das injustiças so-
ciais podem bater a sua porta 
ou chegar as suas mãos.
 Se tudo der certo e 
a humanidade buscar uma 
via positiva, quem sabe os 
líderes mundiais suspen-
dam as guerras, os martí-
rios. Quem sabe a fraterni-
dade chegue aos corações e 
o discurso da caridade pre-
gado pelos religiosos seja 
compreendido como uma 

falha que Estado deveria 
suprir e não uma questão de 
salvação. Tenho esperanças 
que os verdadeiros patriotas 
se unam para defender suas 
nações e que os iludidos 
despertem do atoleiro de 
ódio e mentira em que es-
tão. Quem sabe o eclipse so-
lar total e Plutão em Aquário 
sejam o prelúdio da queda 
das religiões opressoras, da 
extrema direita e dos paí-
ses que espalham a guerra, 
a discórdia, a fome, a men-
tira travestida de verdade. 
Quem sabe o cosmos vem 
anunciando uma nova era 
de paz, concórdia, justiça 
social, consciência ambien-
tal e abundância.
 O aconselhamento 
do tarot sugere que mante-
nhamos nossa coluna ereta 
e a mente tranquila. Cada 
nação que cuide e valori-
ze sua soberania. Não se 
deve aceitar a subjugação e 
a imposição de ideias, cre-
dos ou cultura. Reconhecer 
os erros que nos trouxe ao 
momento atual, não insistir 
em atitudes e conceitos ul-
trapassados, conservadores 
e mesquinhos. Praticar a 
fraternidade, não alimentar 
a rivalidade, dominar-se. 
As armadilhas virão do ego 
que aprisiona na ignorância 
e o medo que paralisa a ação 
de enfrentamento ao opres-
sor. Quando a dúvida sur-
gir numa situação observe, 
quem é o oprimido e quem 
é o opressor e saberá de qual 
lado ficar.

 (*) Larângelis/
Lara Repolêz é psicopeda-
goga, taróloga, reikiana, 
astróloga e poeta. Escreve 
sempre na 2ª semana de 
cada mês. Contato: lrepo-
lez@gmail.com

(*) Lara Repolêz

Meu Amigo Tarot: quem é o 
oprimido? Quem é o opressor?

Lada Baião: presidente eleita do Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher

dim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras, 
onde foi encerrada, com 
sorteio de brindes.
 O movimento ga-
nhou alto nível de aceita-
ção e reuniu mais de 300 
pessoas, principalmente 
mães, pais de autistas, au-
tistas, além de diversas pes-
soas que lutam para com-
bater o preconceito contra 
as pessoas portadoras do 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA). O movimento 
foi idealizado por Stefânia 
Marques de Oliveira, mãe 
de autista e incorporado 
pela professora Polyana 
Romualdo Gabriel, pós-gra-

membros efetivos e suplen-
tes, a sociedade civil ficou 
de fora da direção do Con-
selho Municipal dos Direi-
tos do Mulher.
 Representantes 
do poder público: Semash 
– Maria Imaculada Baião 
(T) e Rizza Maria de Sou-
za Vitoriano (S); Semed: 
Rosemary Rocha Giardini 
de Carvalho (T) e Edilaine 
Aparecida Nogueira dos 
Santos (S); Semed: Maria 
José Gomides de Oliveira 
(T) e Maria de Fatima Jú-
lio da Silveira (T); Segov: 
Maria Allice Edy Souza Ro-
magnoli (T) e Marcia Leite 
da Veiga (S);
Semam: Gisele Cristina 
Reis Cupertino (T) Cristia-
na Maria da Silva (S).
 Representantes 
das entidades não gover-
namentais: Associação 
Desportiva, Cultural e Ar-
tística de Capoeira e Cida-
dania Integrada/ADCACCI 
– Cláudia Lima de Paula 
(T) e Arlete Lélis Pereira 
de Queiroz (S); Corporação 
Musical União 07 de Se-

da Silva (S); GrupoAfro 
Ganga Zumba: Márcia Mes-
sias de Castro (T) e Lívia 
Maria Balbino (S); Fun-
dação Menino Jesus: Elisa 
Maria dos Anjos (T) e Lucia 
Martins da Silva (S).

 O “Coletivo Mães 
Atípicas”, com apoio do 
Consepis (Conselho de Se-
gurança Pública e Integra-
ção), por intermédio do seu 
presidente Eduardo Henri-
que Kadu Soares e de sua 
Diretora de Eventos, a assis-
tente social, Amélia Suaria-
ni, promoveu no domingo, 
07 de abril, a 1ª Caminha-
da pela Conscientização do 
Autismo, em Ponte Nova.
 A passeata per-
correu cerca de 01 (um) 
quilômetro, desde a porta 
do Ginásio Poliesportivo 
Governador Hélio Gar-
cia (E.C.Palmeirense), no 
Guarapiranga, até ao jar-

 A servidora públi-
ca Maria Imaculada Baião, 
popularmente conhecida 
como Lada Baião, repre-
sentante da secretaria mu-
nicipal de Assistência So-
cial e Habitação (Semash), 
foi eleita na semana pas-
sada (03/04) para o cargo 
de presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher (CMDM), de Ponte 
Nova. Lada Baião foi notí-
cia especial no Mês da Mu-
lher (março), com publi-
cação no dia 29 de março, 
quando falou de sua atua-
ção para empoderamento 
da mulher.
 Com 10 membros, 
sendo 05 (cinco) do poder 
público municipal e 05 
(cinco) da sociedade civil 
organizada, o CMDM tem 
ainda como vice-presiden-
te é Rizza Maria de Souza 
Vitoriano, também da Se-
mash, como suplente. A 
secretária é a suplente da 
secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam), 
Cristiana Maria da Silva. 
Mesmo com 05 (cinco) 

tembro: Kamila Cristina
Batista (T) e Diego Freire 
Albergaria (S); Conselho 
de Segurança Pública e In-
tegração Social/Consepis: 
Maria Amelia Suriani (T) e 
Cleide das Graças Martins 

duada em Educação Espe-
cial e Inclusiva.
 A professora 
Polyana e as ativistas so-
ciais Stefânia e Amélia 
Suriani afirmam que o 
movimento foi espontâneo 
e surpreendente e deve 
provocar a criação de uma 
ONG (Organização Não Go-
vernamental) para buscar 
melhorias no atendimento 
às pessoas autistas.
 Dia Mundial da 
Conscientização do Au-
tismo - Em 2007, a Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), criou o Dia Mundial 
da Conscientização do Au-
tismo, que é celebrado todo 

dia 02 de abril. Essa data 
foi escolhida com o objetivo 
de levar informação à po-
pulação para reduzir a dis-
criminação e o preconceito 
contra os indivíduos que 
apresentam o TEA (Trans-
torno do Espectro Autista).
 L e v a n t a m e n t o 
realizado pela editoria 
do Líder Notícias mostra 
que existem mais de 300 
autistas, em Ponte Nova. 
Entretanto, pouco mais de 
50 estão cadastrados nas 
secretarias municipais de 
Saúde e de Assistência So-
cial e Habitação e na APAE 
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais).

Cartunista Ziraldo desafiou a Ditadura Militar: ajudou a fundar “O Pasquim”, foi preso e marcou 
a história em nos Anos de Chumbo

Caminhada para Conscientização do Autismo 
reúne centenas de pessoas, em Ponte Nova
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Ziraldo mostrou talen-
to para o desenho desde 
cedo, publicando seu 
primeiro trabalho em um 
jornal da sua cidade aos 
06 (seis) anos. Inspirado 
por quadrinhos como "O 
Fantasma" e nas histó-
rias do "Sítio do Pica-pau 
Amarelo" criou a "Turma 
do Pererê&", publicada 
primeiramente em car-
tuns em 1959 nas páginas 
da revista “O Cruzeiro”.
 Os quadrinhos se 

 O grande artista 
Ziraldo Alves Pinto faleceu 
no sábado 66 de abril, aos 
91 anos. O anúncio foi feito 
Instituto Ziraldo. Reconhe-
cido por sua vasta contri-
buição à cultura brasileira, 
Ziraldo foi uma figura em-
blemática, que marcou a 
literatura infanto-juvenil 
com a criação do Menino 
Maluquinho.
 Nascido em 24 
de outubro de 1932, em 
Caratinga, Minas Gerais, 

Ziraldo, criador do Menino 
Maluquinho, morre aos 91 anos

Cartunista Ziraldo desafiou a Ditadura Militar: ajudou a fundar “O Pasquim”, foi preso e marcou 
a história nos Anos de Chumbo

 Em 13 de abril cele-
bra-se o Dia do Hino Nacio-
nal Brasileiro. O que ocorreu 
nesse dia para que ele fosse 
eleito como dia de nosso 
Hino? Foi no dia 13 de abril 
de 1831 que o Hino Nacional 
foi tocado pela primeira vez, 
na cidade do Rio de Janeiro. 
Antes de abril de 1831, o hino 
considerado “Nacional” era 
aquele composto por Dom 
Pedro I após a Independência 
em 1822, que hoje é intitula-
do o Hino da Independência.
 A música do Hino 
Nacional, isto é, a sua parte 
instrumental, foi composta 
pelo maestro Francisco Ma-
nuel da Silva (1795-1865), 
então membro da Imperial 
Academia de Música. Esse 
maestro era profundamente 
ligado ao movimento de opo-
sição ao reinado de D. Pedro 
I, bem como à influência que 
muitos portugueses que vi-
viam no Brasil exerciam so-
bre o Império.
 Quando, em 7 de 
abril de 1831, motivado por 

pressões políticas diversas, 
D. Pedro I abdicou do trono 
em favor de seu filho, aqueles 
que eram contrários ao seu 
regime festejaram enorme-
mente o ocorrido. O maestro 
Francisco era um deles. Após 
o dia 7, empenhou-se então 
o maestro na composição do 
Hino que marcaria o dia his-
tórico para a atmosfera polí-
tica do Império do Brasil.

 Um poeta da época, 
Ovídio Saraiva de Carvalho 
e Silva, escreveu um poema 
que foi quase que imediata-
mente acrescentado à músi-
ca de Francisco. Na letra de 
Ovídio, era possível perceber 
o tom antilusitano e a espe-
rança na Regência e no futu-
ro imperador. Assim sendo, a 
música de Francisco e a letra 
de Saraiva foram executadas 
pela primeira vez em 13 de 
abril daquele mesmo ano, 
no Teatro São Pedro de Al-
cântara, que ficou conhecido 
também como Teatro Consti-
tucional, localizado na Praça 
Tiradentes, na cidade do Rio 
de Janeiro.
 Entretanto, a letra 
de Ovídio Saraiva, com o 
tempo, acabou por ser rele-
gada ao esquecimento e não 
mais ser associada à mú-
sica do maestro Francisco 
Manuel da Silva. Durante o 
período do Segundo Impé-
rio, era costume executar 

apenas a parte instrumental 
do hino, sem a letra, e assim 
permaneceu até o advento 
da República.
 Em 1906, no go-
verno de Afonso Pena, o 
maestro Alberto Nepomu-
ceno, membro do Instituto 
Nacional de Música, propôs 
ao presidente da República 
uma reforma da música de 
Francisco Manuel. Afonso 
Pena autorizou a reforma e, 
para complementar, um con-
curso para eleger uma nova 
letra para o hino foi feito.
 O vencedor do con-
curso foi Joaquim Osório 
Duque-Estrada (1870-1927), 
poeta e professor. A letra de 
Joaquim Osório Duque-Es-
trada foi combinada com a 
reforma instrumental que 
Alberto Nepomuceno fez na 
música de Francisco. Assim, 
nasceu o Hino Nacional Bra-
sileiro tal como o conhece-
mos hoje.

No dia 13 de abril de 
1.831 o Hino Nacional Brasileiro 

era tocado pela 1ª vez

Primeira letra do Hino 
Nacional foi esquecida

passavam na floresta fic-
tícia "Mata do Fundão" e 
contavam as aventuras de 
Pererê, o líder da turma, 
e seus amigos. Com o su-
cesso, os personagens ga-
nharam a primeira revista 
brasileira em quadrinhos 
publicada totalmente a 
cores, no começo dos anos 
1960. Entretanto, o suces-
so durou pouco, porque o 
golpe militar de 1964 pôs 
fim à publicação.
 Como forma de re-

agir à censura, Ziraldo tor-
nou-se um dos fundadores 
de “O Pasquim”, um sím-
bolo da resistência cultu-
ral contra o regime militar 
no final dos anos 1960. O 
jornal ficou conhecido por 
seus textos ácidos, ilustra-
ções debochadas e quadri-
nhos inesquecíveis. Quase
toda a equipe do tabloide, 
incluindo Ziraldo, foi pre-
sa em algum momento, e 
o próprio Ziraldo foi detido 
03 (três) vezes.

Partitura musical do Hino Nacional bra-
sileiro composto há mais de 230 anos por 
Francisco Manuel da Silva
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Importância da prevenção 
e da notificação de doenças 

relacionadas ao trabalho
 "Adoecimento tam-
bém é acidente do trabalho. 
Conhecer para prevenir". 
Esse é o slogan da campanha 
“Abril Verde 2024” do Mi-
nistério Público do Trabalho 
de Minas Gerais (MPT-MG). 
Neste ano, a iniciativa busca 
esclarecer a sociedade sobre 
a importância da cultura de 
prevenção de doenças relacio-
nadas ao trabalho e da notifi-
cação de casos para a criação 
de políticas públicas com foco 
na saúde das trabalhadoras e 
dos trabalhadores.
 No mês de abril 
serão divulgados dados 
do Observatório de Segu-
rança e Saúde no Trabalho 
(SmartLab) com informações 
atualizadas até dezembro de 
2023. Lançada pelo MPT-MG 
e pela Organização Interna-
cional do Trabalho (OIT) em 
2015, a ferramenta reúne 
dados públicos e tecnologia 
livre para auxiliar a formu-

lação de políticas públicas 
de prevenção de acidentes e 
doenças do trabalho.

O slogan do “Abril Verde 
2024” decorre do reconheci-
mento de que a afetação da 
saúde do trabalhador pelas 
condições e pela organização 
do trabalho emite um sinal 
claro de que as medidas de 
prevenção são insuficientes 
ou inexistentes. Nesses casos, 
a notificação do adoecimento 
deve ser feita pelas empresas.
 Dados do MPT - 
MG - De 2012 a 2022 foram 
comunicados 6,7 milhões de 
acidentes do trabalho e 25,5 
mil mortes no emprego com 
carteira assinada, segundo os 
dados do Observatório de Se-
gurança e Saúde no Trabalho 
(SmartLab). As informações 
se baseiam em comunica-
ções de acidentes do trabalho 
(CAT) ao Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

Superintendência da Polícia Federal de MG 
é comandada por delegado de Manhuaçu

 *** Concurso 
Prefeitura de Capelinha: 
mais de 400 vagas. Até 
dia 18 de abril o Institu-
to de Pesquisa, Gestão e 
Tecnologia (Intec) recebe 
inscrições para o concurso 
da prefeitura municipal de 
Capelinha para provimen-
to de 406 vagas imediatas, 
sendo 383 de ampla con-
corrência e 23 para Pessoas 
com Deficiência PcD.
 Serão aplicadas di-
ferentes etapas avaliativas, 
a depender do cargo: prova 
objetiva, de títulos e prática. 
Com relação à validade: será 

contado o prazo de validade 
de 02 (dois) anos a partir da 
homologação dos resulta-
dos, podendo ser prorrogado 
por igual período. Os cargos 
ofertados pelo concurso 
Prefeitura de Capelinha são 
para carga horária de 20 a 
40 horas semanais.
 Prova objetiva de 
múltipla escolha para todos 
os cargos (de caráter elimi-
natório e classificatório), 
com previsão de ser aplicada 
no dia 05 de maio de 2024. 
O vencimento mensal pode 
chegar a R$ 13.200, confor-
me a vaga pleiteada.

Senhora dos Remédios: cidade banhada pelo 
Rio Piranga contrata shows sem licitação

 O Ministério Públi-
co propôs Ação Civil Pública 
contra o município de Senhora 
dos Remédios, na sexta-feira 
passada, 05/04. O processo 
jurídico é contra 02 (duas) em-
presas de produção de eventos 
que contrataram shows que 
custarão R$600 mil aos cofres 
da pequena cidade, com pouco 
mais de 10 mil habitantes, ba-
nhada pelo Rio Piranga, na re-
gião do Campo das Vertentes.
 A Promotoria de Jus-
tiça de Defesa do Patrimônio 
Público de Barbacena, co-
marca a qual pertence o mu-
nicípio, tomou conhecimento 
de 02 (dois) procedimentos 
sem licitação para a realiza-
ção de shows na Exposição 
Agropecuária e no Desfile de 
Carros de Boi de Senhora dos 
Remédios, em julho de 2024. 
Um dos procedimentos deu 
origem a contrato de R$ 250 
mil com a MA Produções de 
Eventos e, o outro, a um con-
trato de R$350 mil com a Four 
Even Eventos e Produções.

 Foi realizada na ma-
nhã de 08 de abril, em Belo 
Horizonte, solenidade para 
marcar a posse do delegado 
Richard Murad Macedo como 
novo superintendente da Po-
lícia Federal em Minas Ge-
rais. Ele está à frente do cargo 
desde janeiro.
 De família tradicio-
nal de Manhuaçu, Richard 
Murad já foi titular da Supe-
rintendência de Roraima e 
substituto no Amazonas e no 
Acre. Até dezembro do ano 
passado, atuou em missões 
da Polícia Federal, no Para-
guai. Destacou-se à frente da 
Operação Tori, em Roraima, 
contra o garimpo ilegal nas 
terras indígenas Yanomami e 
em reservas ambientais, e na 
Acolhida, que tem por objeti-
vo realocar migrantes e refu-
giados venezuelanos.
 Em 2014, atuou em 
Minas Gerais como supervi-
sor do Grupo Especial de In-
vestigações Sensíveis (Gise) 
e da Força Integrada de Com-
bate ao Crime Organizado 
(Ficco), estando à frente da 
Operação Athos, de repres-
são ao tráfico internacional 
de drogas e à lavagem de 
dinheiro em Juiz de Fora, na 
Zona da Mata.
 Richard Murad, o 
novo superintendente da Po-

 O Portal da Transpa-
rência do município mostra 
que os valores representam 
mais do que o total gasto com 
cultura em todo o ano de 2023 
e cerca de 06 (seis) vezes a 
quantia desembolsada com 
shows no ano passado. O Mi-
nistério Público argumentou 
ainda que o município repon-
de a ações judiciais relaciona-
das à implementação de trata-
mento de esgoto e qualidade 
do abastecimento de água, nas 
quais lastreia.

lícia Federal em Minas Gerais 
é graduado em Direito pela 
Pontifícia Universidade Ca-
tólica de Minas Gerais (PUC-

 DECISÃO JUDICIAL  
 Na terça-feira, 09 de 
abril, uma decisão liminar da 
Justiça suspendeu as contrata-
ções dos 02 (dois) shows. Além 
da suspensão dos shows, a de-
cisão liminar suspende também 
os contratos firmados com as 
empresas e determina ao muni-
cípio de Senhora dos Remédios 
que não efetue os pagamentos 
para custeio das apresentações 
artísticas. As empresas terão 
que devolver os valores, even-
tualmente pagos antecipada-
mente, pelo município.

-MG) em 2003 e fez especiali-
zações dentro e fora do Brasil. 
É delegado da Polícia Federal 
desde 2009.

Município de Cataguases será sede do Procon Regional de 05 municípios da Zona da Mata Mineira

MPT-MG

MINISTÉRIO PÚBLICO
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Dois assassinatos em menos de 8 horas 
engrossa a estatística criminal, em Viçosa

testemunhas, os autores 
chegaram em uma motoci-
cleta Honda CG, de cor ver-
melha. Após o crime, eles 
fugiram para a Rua Nossa 
Senhora Aparecida, onde 
um terceiro indivíduo em-
barcou num veículo.
 A perícia técnica 
da Polícia Civil esteve pre-
sente e recolheu diversos 
cartuchos vazios de calibre 
9 mm, 01 (um) molho de 
chaves e 01 (um) aparelho 
de telefonia celular que 
estava em uma das mãos 
do homem assassinado. A 
Polícia Militar relatou no 
Boletim de Ocorrência (BO) 
que a vítima possuía passa-

Segurança Pública, da Re-
ceita Federal, de emenda 
parlamentar estadual e de 
recursos municipais, De 
acordo com a chefe da Po-
lícia Civil, delegada-geral 
Letícia Gamboge, a aquisi-
ção desses equipamentos 
faz parte do processo de 
modernização em curso 
na instituição.
 Para ela, o objetivo 
é otimizar a investigação 
criminal e, consequente-
mente, impactar positiva-
mente na segurança dos 
mineiros. Durante o evento 
de entrega dos equipamen-
tos, realizada em Belo Hori-

rador, foi condenado por ten-
tativa de homicídio qualifica-
do e formação de quadrilha.
 Além da Polícia Fede-
ral, a ação que prendeu Cario-
ca também contou com parti-
cipação do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), órgão do 
Ministério Público, com sede 
em Visconde de Rio Branco. 
Houve também atuação da Po-
lícia Militar do rio de Janeiro 
e de Senador Firmino, cidade 
que fica na Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Piranga, há 98 qui-
lômetros de Ponte Nova, com 
acesso pela MGC-120 e na se-
quência pela MG-280.

 Moradores do Bair-
ro Bom Jesus, após ouvir 
diversos disparos de arma 
de fogo próximo à Rua Dom 
Viçoso, na madrugada de 
09 de abril (00h23), no 
Bairro Jesus, resolveram 
acionar a Central de Ope-
rações da Polícia Militar de 
Viçosa. Uma guarnição foi 
enviada para o endereço ci-
tado na denúncia.
 Quando os milita-
res chegaram encontraram 
o corpo da vítima, um ho-
mem de 30 anos de idade, 
caído ao solo, apresentan-
do diversas perfurações 
nas costas, braço esquer-
do e no crânio. Segundo 

 A Secretaria Na-
cional de Segurança Públi-
ca entregou para a Polícia 
Civil de Minas Gerais 125 
armas de fogo, 06 (seis) 
escudos de proteção ba-
lística, 20 drones, 115 no-
tebooks, 68 smartphones 
e 64 rádios transmissores 
portáteis. Esses equipa-
mentos serão distribuídos 
para todas as delegacias 
regionais de Polícia Civil.
 Os equipamentos 
foram adquiridos com re-
cursos federais por meio 
de convênios e transfe-
rência especial, de doação 
da Secretaria Nacional de 

 A Polícia Federal 
anunciou na sexta-feira passa-
da, 05 de abril, ter prendido, 
em Senador Firmino, um ho-
mem condenado por uma ten-
tativa de homicídio do atual mi-
nistro do Superior Tribunal de 
Justiça Mauro Campbell. O cri-
me aconteceu em 2006, quan-
do o magistrado era procurador 
da Justiça do Amazonas.
 Preso pela Polícia Mi-
litar de Minas Gerais, Lenilson 
Braga da Silveira, o Carioca, 
foi encaminhado ao sistema 
prisional do estado. Ex-poli-
cial militar, o pistoleiro, que 
confessou ter recebido R$ 25 
mil para matar o então procu-

Fotomontagem de redes sociais

Cena registrado do segundo assassinato

gens por porte e posse ile-
gal de arma de fogo, tráfico 
de drogas e roubo. Os auto-
res ainda estão soltos.
 No mesmo dia 
09 de abril, em Viçosa - 
Pouco mais de 08 (oito) 
horas depois do primeiro 
assassinato no Bom Jesus, 
outro crime aconteceu. 
Desta vez o ataque a tiros 
na Rua Capitão José Ma-
ria, aconteceu no Bairro 
de Lourdes e resultou na 
morte de 01 (uma) pessoa 
e ferimentos em outra. O 
crime ocorreu por volta 
das 8h30min, quando 
moradores da área rela-

taram ter ouvido disparos 
de arma de fogo.
 Segundo infor-
mações preliminares do 
Samu Regional, 01 (uma) 
pessoa foi encontrada 
sem vida enquanto ou-
tra foi ferida no ombro e 
recebeu atendimento da 
equipe de socorro antes 
de ser encaminhada para 
o Hospital São Sebastião, 
em Viçosa. As identida-
des das vítimas ainda não 
foram divulgadas, assim 
como a motivação por trás 
do crime, que abala ainda 
mais a segurança pública 
na Cidade Universitária.

Policiais civis de Rio Casca e Abre 
Campo participam de simulado de 

rompimento de mineroduto
 No sábado passa-
do, 06 de abril, policiais 
civis das delegacias de Rio 
Casca: delegada Bruna 
Araújo e os investigadores 
Murilo Bucker e Paulo Ro-
berto Oliveira; de Abre Cam-
po: delegado Fábio Freitas e 
os investigadores Ronaldo 
de Assis e João Victor Diniz, 
além de membros da Defesa 
Civil de Santo Antônio do 
Grama participaram de si-
mulado de desastre em bar-
ragem e sua evacuação.
 O convite foi da mi-
nerada Anglo American que 
tem mineroduto passando 
em Santo Antônio do Gra-
ma. Os representantes da 
mineradora apresentaram 
aos convidados e observa-
dores, os procedimentos e 
protocolo que são adotados 
pela empresa. O simulado 

de evacuação é uma inicia-
tiva da Defesa Civil e cabe 
ao empreendedor Anglo 
American apoiar e partici-
par dessa ação exigida pela 
Resolução 95/2022 ANM.
 Além disso o even-
to teve como objetivo orien-
tar e treinar a população 
local sobre a forma de agir 
caso ocorra uma situação 
real de evacuação, criando 
uma cultura prevencionis-
ta nas comunidades loca-
lizadas em área de risco, 
caso ocorra rompimento 
da bomba 2, que existe na 
zona rural de Santo Antô-
nio do Grama. Os repre-
sentantes de cada órgão de 
Segurança Pública e Defesa 
Civil acompanharam o si-
mulado através do escritó-
rio do centro de comando 
da mineradora na cidade.

Polícia Civil de Minas Gerais recebe armamento 
e drones para o combate aos criminosos

Ex-PM é preso por envolvimento em 
tentativa de homicídio de atual 

ministro do STJ: foragido há 02 anos
zonte, policiais civis fizeram 
apresentações sobre a parte 
técnica dos drones e dos ar-

mamentos recebidos, entre 
eles submetralhadoras, es-
pingardas e fuzis.

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA

SENADOR FIRMINO
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Morador de Copacabana é preso com 
verdadeiro arsenal de armas e munições

efetivada às 17h14min do dia 
04 de abril, quando os mili-
tares entraram na residência 
de Fábio Dutra, que morava 
na casa da sua mãe. Fábio 
Dutra foi preso e conduzido 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, Rua Felisberto 
Leopoldo, 252, Bairro San-
ta Tereza (Gavetão). Todo o 
armamento apreendido foi 
entregue à disposição da Po-
lícia Civil para elaboração do 
inquérito.
 Foram apreendi-
das pelos policiais milita-

vocadas pelos disparos: na 
região dos ombros direito e 
esquerdo e no lado direito do 
peito. Segundo informações 
repassadas para a Polícia 
Militar, o rapaz era do estado 
do Piauí e estava na cidade 
há pouco tempo, trabalhan-
do na firma que executa o 
recapeamento do asfalto da 
Rodovia BR-262.
 Os policiais iden-
tificaram já identificaram o 
suspeito, que tem 22 anos. 
Foram apreendidas na resi-
dência do suposto assassino 

calibre 38; 50 munições ca-
libre 20; 17 munições calibre 
6.35 e 01 munição calibre 
38 afundada; 128 munições 
de calibre 12 deflagradas; 
24 munições deflagradas: 
calibre 38; 05 (cinco) mu-
nições deflagradas: calibre 
20; 01 (uma) munição de-
flagrada: calibre 22; 124 es-
poletas calibre 20; 02 (dois) 
jet loaders; 06 (seis) frascos 
contendo chumbo e 01 (um) 
frasco contendo pólvora.

Policiais militares continu-
am as buscas para pender o 
suspeito do homicídio.

 O morador da Rua 
Paulo Moreira Brandão, lo-
calizada no Bairro Copaca-
bana, Fábio Dutra, 51 anos, 
foi preso no fim da tarde de 
04 de abril. Inicialmente, 
houve um cerco ao local, 
de forma monitorada pelos 
policiais que estavam mu-
nidos de mandando judi-
cial de busca e apreensão, 
expedido pela Justiça de 
Ponte Nova. A decisão de 
solicitar o mandado veio 
após denúncias anônimas. 
 A ação policial foi 

 João Paulo da Sil-
va, 31 anos, foi morto a tiros 
na Rua do Cruzeiro, Bairro 
Rosário, em Abre Campo. 
O crime aconteceu na noite 
de sexta-feira passada, 05 
de abril. O assassino vestia 
camisa preta, calça azul com 
listra vermelha, quando se 
aproximou da vítima e efe-
tuou os disparos. João Paulo 
caiu na rua e morreu antes 
mesmo de ser socorrido.
 A vítima apresenta-
va 03 (três) perfurações pro-

res: 02 (duas) espingardas 
da marca Rossi, calibres 
22 e 28; 01 (uma) carabina 
Puma calibre 38; 01 (uma) 
espingarda espanhola cali-
bre 20; (uma) pistola Beret-
ta calibre 6.35 e 01 (uma) 
caneta revólver calibre 22, 
além de 02 (dois) carrega-
dores da pistola Beretta.
 Os militares ainda 
encontraram na residência 
Fábio Dutra: 520 munições 
calibre 22; 272 munições 

as roupas que ele usava no 
momento do crime, além de 
um 01 (coldre) de revólver. 

 Assaltantes ar-
mados roubaram cerca de 
R$100 mil de uma fábrica 
de móveis na noite de quin-
ta-feira passada, 04 de abril, 
na Avenida Senador Levin-
do Coelho, no Bairro Santa 
Alice, na cidade de Ubá. O 
vigia informou que abriu o 
portão da fábrica pensando 
que algum funcionário esta-
va chegando para o serviço, 
quando foi surpreendido 
por 02 (dois) homens em 
uma motocicleta. O passa-
geiro da motocicleta deu 
um soco no vigia enquanto 
o piloto sacou um revólver 
anunciando o assalto.
 No momento do 
crime mais 03 (três) funcio-
nários estavam trabalhando 
e foram levados para dentro 
de uma sala. Enquanto isso, o 
outro criminoso foi até ao se-
tor administrativo da empre-
sa e roubou a quantia apro-
ximada de R$100 mil que 
estava dentro de uma gaveta. 
A Polícia Militar continua à 
procura dos assaltantes.
 Outro assalto em 
Ubá, no mesmo dia 04/04, 
foi registrado pela Polícia 

Militar na Praça São Fran-
cisco, no Bairro Ubari, onde 
a vítima relatou que esta-
va trabalhando quando foi 
abordado por 02 (dois) indi-
víduos, também em uma mo-
tocicleta. O garupa e apontou 
a arma para o trabalhador e 
ainda levou a motocicleta 
que estava estacionada.
 O terceiro rou-
bo ocorreu por volta das 
23h40min, também na 
quinta-feira, 04 de abril, na 
Rodovia MG 447 KM 4. O 
homem assaltado disse que 
estava vindo de Visconde do 
Rio Branco em uma motoci-
cleta, quando, ao passar pelo 
último radar, chegando na 
cidade de Ubá, foi ultrapas-
sado por uma motocicleta 
com 02 (dois) ocupantes.
 O passageiro, que 
estava de posse de uma 
arma de fogo, anunciou o 
assalto efetuando 02 (dois) 
disparos, momento em que 
a vítima se escondeu no 
mato. Os assaltantes toma-
ram a sua motocicleta e fu-
giram no sentido a Visconde 
do Rio Branco.

Fábio Dutra é morador do Bairro Copacaba

Pequeno arsenal apreendido com o morador de Copacabana, que foi conduzido para Delega-
cia Regional de Polícia Civil, que ratificou a prisão

ABRE CAMPO

PONTE NOVA

Três assaltos no mesmo dia, em Ubá: 
assaltantes roubam R$ 100 mil em fá-

brica de móveis e 02 motocicletas

PM identifica homem que matou trabalhador do Piauí 
contratado para recapear a BR-262: continua foragido
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Taça Sudeste tem 12 equipes de São Paulo, Rio de 
Janeiro, Espírito Santo, Minas Gerais e Ponte Nova

Presidente da FMH, Luiz Fernando Andrade, Marcos Dias e Lucila Vianna, assessora técnica da CBHb e delegada da Taça Sudeste

Equipe de handebol masculino de Ponte Nova

Equipe feminina do E.C.Palmeirense, que representou Ponte Nova na competição

PONTE NOVA SEDIA COMPETIÇÃO NACIONAL DE HANDEBOL

 Sob a coordena-
ção da assessora técnica da 
Confederação Brasileira de 
Handebol (CBHb) e Diretora 
do Comitê de Políticas para 
as Mulheres, a tricampeã 
dos Jogos Pan-americanos, 
Lucila Vianna, com apoio do 
presidente da Federação Mi-
neira de Handebol (FMH), 
Luiz Fernando Andrade, e a 
coordenação local por conta 
do secretário municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), Marcos Dias, co-
meçou na segunda-feira, 08 
de abril, a Taça Sudeste de 
Handebol Cadete (14 a 16 
anos), nas categorias femi-
nino e masculino.
 Em Ponte Nova, os 
jogos estão sendo realiza-
dos, sempre a partir de 10 
horas, no Ginásio Polies-
portivo Governador Hélio 
Garcia, gerido pelo Esporte 
Clube Palmeirense, no Bair-

ro Guarapiranga. Vieram 
para Ponte Nova, 12 equi-
pes, sendo 05 (cinco) no 
masculino e 07 (sete) no 
feminino, que foram divi-
didos em 02 (grupos) de 04 
(quatro). O E.C Palmeirense 
representa Ponte Nova, em 
ambas as categorias.
 Masculino: Asso-
ciação Atibaiense do Des-
porto, Educação e Cultura 
(Atibaia); São Bernardo/
Ábaco/Unip; Clube Mogia-
no e Associação Desportivo 
Centro Olímpico e Associa-
ção Atlética São Caetano, 
todos de São Paulo; Clube 
Esportivo Suzano Costa 
(Rio de Janeiro); Associa-
ção Capixaba de Apoio à 
Cultura, Educação e Espor-
te (Espírito Santo).
 Feminino: Asso-
ciação Atibaiense do Des-
porto, Educação e Cultura; 
São Bernardo/Ábaco/Unip;
Clube Mogiano e Associação 

Desportiva Centro Olímpico 
e Associação Atlética São 
Caetano, todos de São Pau-
lo; Clube Esportivo Suzano 
Costa (Rio de Janeiro); Asso-
ciação Capixaba de Apoio à 

sair por volta das 18 horas. 
A final feminina está progra-
ma para começar às 19 horas 
de 12 de abril. “Esperamos 
que tudo seja bem-feito, 
pois teremos o encerramen-

Cultura, Educação e Esporte 
(Espírito Santo).
 Pela programação 
da CBHb, Semej e FMH a 
classificação final do grupo 
único do masculino deve 

to com desfile de todas as 
equipes participantes. Até 
agora tudo foi perfeito, com 
grande público e muita vi-
bração”, disse Marcos Dias, 
titular da Semej.
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SindComércio e secretaria de Esporte, Lazer e 
Juventude traz a Ponte Nova “Espaço de Lazer Sesc”

Esporte rural em Canaã: 2ª 
Cavalgada das Patroas em 13 de abril
 Numa promoção da 
secretaria municipal de Cultura, 
Turismo e Esportes, acontecerá 
neste sábado, 13, e no domingo, 
14 de abril, a partir de 10 horas, 
a “2ª Cavalgada das Patroas”. O 
evento esportivo/cultural será re-
alizado no Parque de Exposições 
de Canaã. Custo da entrada: 1 kg 
de alimento não perecível. A or-
ganização informou que a única 
ressalva é que não se pode entrar 
com bebidas no recinto.
 No sábado, 13 de 
abril, o evento começará às 20 
horas, com shows de Luh Ron-
dônia e Mazin Mendonça. No 
domingo. 14 de abril, a festa 
esquenta, com a cavalgada co-

meçando às 10 horas. Depois 
das 16 horas haverá shows com 
Cleyton Aguiar, Robério e seus 
teclados e Pancadão Sertanejo.
 “Com um percurso 
cênico e uma atmosfera vi-
brante, a cavalgada atrai mu-
lheres de todas as idades e lu-
gares. Trata-se de um evento 
singular que vem conquistan-
do destaque na região e entra 
no seu segundo ano consecuti-
vo, com expectativa de reunir 
mais de 200 mulheres.”,diz 
nota da organização que acres-
cento: “É mais que um simples 
evento, a festa é uma celebra-
ção da força, determinação e 
união feminina”.

Registro fotográfico da 1ª cavalgada das Patroas” realizada no ano passado (2023)

Corredores da “Fênix Sem Fronteiras”, em Mariana: Adriano, Raimundo “Boquinha” Crivella-
ro, Lair, Olímpio Guilherme Pimpa Toledo e José Faustino

Olímpio Guilherme Pimpa Toledo

“Tim” Mauro Pinho Ribeiro, 
que ocupa, também, a secre-
taria municipal de Planeja-
mento e Desenvolvimento 
Econômico (Seplade), órgão 
da prefeitura. Tim disse ao 
Líder Notícias: “O Espaço 
de Lazer Sesc promoverá 
momentos de alegria, en-
tretenimento e aprendiza-
do a diversos públicos e 
gerações, através de brin-
cadeiras, jogos, oficinas, 
intervenções recreativas e 
muita mais. Ninguém pode 
perder este momento!”.
 A programação 
de lazer encerrará uma se-
mana de intensa atividade 

ração Brasileira de Hande-
bol, comandada em Ponte 
Nova por Lucila Vianna, 
ex-jogadora da Seleção Bra-
sileira de Handebol, com 
medalhas de ouro em Jogos 
Pan Americanos e 03 (três) 
Olimpíadas (leia mais na 
página 15).

 Realizada pelo Sesc 
em Minas Gerais há mais de 
50 anos, a ação itinerante 
inicialmente chamada de 
“Rua de Lazer” promoverá 
gratuitamente atividades 
lúdicas e recreativas em 
Ponte Nova no próximo do-
mingo, 14 de abril, a partir 
de 9 horas indo até 13 horas, 
no Centro Municipal de Es-
porte, Lazer e Cidadania, ao 
lado da sede da secretaria 
municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude, Rua João Piran-
ga, nº 3, no Bairro Triângulo.
 A informação é do 
presidente do SindComér-
cio de Ponte Nova, Afonso 

da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
que começou na segunda-
-feira, 08 de abril, com a 
realização da Taça Sudes-
te de Handebol feminino 
e masculino, na categoria 
Cadete (14 a 16 anos). A 
coordenação é da Confede-

que no próximo dia 20 de 
abril haverá treinão.
 O treinão é pre-
paratório para outras cor-
ridas de rua que aconte-
cerão em outras cidades 
da região, como Diogo de 
Vasconcelos, Raul Soares 
e Visconde de Rio Bran-
co. A participação dos 
corredores tem apoio da 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventu-
de (Semej). Equipes que 
virão a Ponte Nova para 
o treinão de 20/04: Ceres, 
de Viçosa; Fuzileiros Na-
vais da Marinha do Bra-
sil), núcleo Maratonistas 

 Corredores de 
rua da equipe “Fênix Sem 
Fronteiras” estiveram 
participando do Circuito 
de Corridas Farid, etapa 
de Mariana, de 05 Km e 
10 Km. O evento esporti-
vo aconteceu no domingo 
passado, 07 de abril. Mais 
uma vez, a equipe cole-
cionou medalhas, mas 
o grande destaque foi o 
atleta acima de 70 anos, 
Olímpio Guilherme To-
ledo, que chegou em 2º 
lugar, na sua categoria.  O 
presidente da instituição 
esportiva, Raimundo Bo-
quinha Crivellaro disse 

(Rio de Janeiro) e CARN 
(Clube de Atletismo do 
Rio Grande do Norte.
 Outras classifica-
ções em Mariana: 10 Km - 
José Faustino, 12º (61 a 70); 
05 Km: Lair Júnior, 23º (31 
a 40); Raimundo Boquinha 
Crivellaro, 14º lugar (51 a 
60 anos); Adriano Simões 
37º (40 a 49).  

 Neste treinão 
preparatório para outras 
corridas de rua que acon-
tecerão em outras cidades 
da região: Diogo de Vas-
concelos, Raul Soares e 
Visconde de Rio Branco. A 
participação dos corredo-
res tem apoio da secretaria 
municipal de Esporte, La-
zer e Juventude (Semej).

Equipe Fênix Sem Fronteiras emplaca 
o 2º lugar na Corrida de Mariana


